

RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur:
FRANZ XAVER FRIEDRICH

83

Wien, am 22. März 1933

Die Bevölkerungsbewegung in Wien in Jänner 1933.

Wie die Magistrats-Abteilung für Statistik mitteilt, kamen heuer im Jänner in Wien 1.250 Säuglinge lebend zur Welt. **Von den Lebendgeburten** waren 675 Knaben und 575 Mädchen, 963 eheliche und 287 uneheliche Kinder. In der Wohnung der Mutter wurden 187, in Anstalten 1.063 Kinder geboren. Die Zahl der Todgeburten betrug im Berichtsmonate 30.

Ueber die Säuglingssterblichkeit wird berichtet, dass im vergangenen Jänner in Wien 87 Säuglinge starben. Von den im Berichtsmonate verstorbenen Säuglingen waren 62 Knaben und 25 Mädchen, 56 eheliche und 31 uneheliche Kinder; 36 Säuglinge starben im ersten Lebensmonat, 51 im zweiten bis zwölften Lebensmonat.

Im Berichtsmonate starben von der Wiener Wohnbevölkerung 2.310 Personen. Von den Verstorbenen waren 1.155 männlichen und 1.155 weiblichen Geschlechtes. Als hauptsächliche Todesursachen sind in 441 Fällen organische Herzkrankheiten, in 339 Fällen Krebs, in 244 Fällen Lungen- und Rippenfellentzündung und in 195 Fällen Tuberkulose der Atmungsorgane angegeben worden; 142 Anzeigen haben als Todesursachen Gehirnschlag, 117 Anzeigen Arterienverkalkung, 68 Anzeigen Altersschwäche und 53 Anzeigen epidemische Krankheiten bezeichnet. 109 Verstorbene standen in einem Alter bis zu fünf Jahren, 20 in einem Alter von fünf bis zehn Jahren, 8 in einem Alter von zehn bis fünfzehn Jahren, 17 in einem Alter von fünfzehn bis zwanzig Jahren, 91 in einem Alter von zwanzig bis dreissig Jahren, 129 in einem Alter von dreissig bis vierzig Jahren, 213 in einem Alter von vierzig bis fünfzig Jahren und 379 in einem Alter von fünfzig bis sechzig Jahren; 1.344 Verstorbene waren mehr als sechzig Jahre alt. In der Wohnung starben 1.028, in Anstalten 1.282 Personen. Die Zahl der Selbstmorde in Wien betrug heuer im Jänner 106.

Nach dem Bericht der Magistrats-Abteilung für Statistik sind im Berichtsmonate 11.795 Personen nach Wien zugewandert und 8.207 Personen von Wien abgewandert. Die Zunahme der Bevölkerung durch Wanderung betrug daher im vergangenen Jänner 3.588.

.....

1250
2310
- 1060
+ 3588
+ 2528